

Masterplan aus Profihand

ORANIENBAUM Leipziger Architekturbüro übernimmt Umbau der Gartenreich-Schule.

VON ANDREAS BEHLING

ORANIENBAUM/MZ - Kurz vor der Ausgabe der Halbjahreszeugnisse an der Gesamtschule im Gartenreich (GiG) steht es fest: Das namhafte Architekturbüro „Weis & Volkmann“ wird sich mit der Masterplanung für die Einrichtung beschäftigen. Ziel ist es, den Standort zukunftssicher zu gestalten.

„Da ab September 2014 ungefähr 180 Kinder und Jugendliche an der Schule lernen werden, ist nun ein kompletter Um- und Ausbau des Hauses und des gesamten Umfeldes unausweichlich“, sagte Martina Weigel, Geschäftsführender Vorstand der gemeinnützigen Ge-

nossenschaft als Träger der Gesamtschule, zu den Hintergründen der Entscheidung. Ihr zufolge sind die Architekten ausgewiesene Profis in der Sanierung von Schulen. So arbeitete das Büro beispielsweise am Campus „forum thomanum“ in Leipzig, der Heimstatt des Thomanerchores. Die Masterplanung für die GiG entsteht in enger Abstimmung mit der Paul Gerhardt Diakonie Krankenhaus und Pflege GmbH. Sie ist nach wie vor die Eigentümerin der Gebäudesubstanz. Vorlegen wollen „Weis & Volkmann“ ihre Ergebnisse Ende Februar. „Die Masterplanung“, so Weigel, „bildet die Grundlage für Fördermittelanträge und Baufinanzie-

rung.“ Damit stünden ab September vier neue Klassenzimmer und Fachkabinette für die kommenden fünften Klassen zur Verfügung.

Die Gesamtschule, gegründet auf Initiative vieler Eltern und Bürger, hat ihr Domizil im ehemaligen Oranienbaumer Krankenhaus, einem Gebäude aus dem Jahr 1906. Seit 2010 wurde es Stück für Stück ausgebaut und für einen optimalen Lehr- und Lernbetrieb hergerichtet. Die GiG, unterstrich Weigel, verstehe sich nicht als elitäre Privatschule. Vielmehr sei sie ein Versuch, dem demografischen Wandel vor Ort etwas entgegen zu setzen und Familien eine weiterführende Schule für ihre Kinder anzubieten.

PREISE

Ausgezeichnet

Die Architekten „Weis & Volkmann“ haben ihren Sitz in Leipzig, sind jedoch auch außerhalb erfolgreich tätig. Für das Martinszentrum in Bernburg z. B. wurden sie mit dem Architekturpreis Sachsen-Anhalt sowie dem Deutschen Städtepreis ausgezeichnet, und für den „Europäischen Mies van der Rohe Preis“ nominiert.

» Weitere Informationen gibt es online: www.weisvolkmann.de sowie unter www.gesamtschule-im-gartenreich.de.